



Felipe Arizmendi

# Crisis antropológica

**HECHOS.**— Si tú maltratas o matas a un perro, un gato u otro animal, te injurian, te castigan con una multa e incluso con cárcel; pero si abortas conscientemente a un bebé en gestación, algunos te aplauden, lo festejan como un triunfo y los legisladores han cambiado las leyes para que no sea delito.

**A**ún más, lo defienden como un “derecho”. En algunos países, se permite matar a recién nacidos cuyos padres intentaron abortarlos y por equis razón no lo lograron. ¿Esto es crecer o decrecer en humanidad?

El nuevo presidente de Estados Unidos está en contra del aborto, lo cual es de aplaudirse, pero niega a los migrantes la posibilidad de trabajar en su país, como si todos fueran delincuentes peligrosos. Ciertamente a los criminales ni allá ni aquí se les puede dejar libres; pero la inmensa mayoría son buenos ciudadanos y muy trabajadores. El mismo presidente persigue a los traficantes de drogas de nuestros países, a quienes nuestro gobierno no debe defender, pero apoya a los

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
El Sol de México	15	02/02/2025	OPINIÓN



**CÁMARA DE  
DIPUTADOS**  
LXVI LEGISLATURA  
SOBERANÍA Y JUSTICIA SOCIAL

enriquecen vendiéndoles armas. ¿Eso es coherente?

Se va imponiendo el criterio de que da lo mismo ser hombre o mujer, de que cada quien elija lo que quiera ser, independientemente de su conformación genital, y que se pueda formar alianza marital hombre con hombre y mujer con mujer. Que convivan como amigos o socios y que compartan mucho de su vida, ni quién los critique o se lo impida; pero que esa relación se valide como matrimonio, es otra cosa. ¿Esta libertad legal es un reconocimiento a lo que es el ser humano, hombre y mujer, o una confusión antropológica, en lo físico y en lo emocional?

Se menosprecia a los indígenas, a los pobres, a los de otro color de piel, a los enfermos incurables, a los ancianos, a los presos, a los deficientes mentales, y se sobrevalora a los ricos, a quienes tienen una figura atractiva, a quienes visten elegante, a quienes cursaron especialidades en universidades extranjeras, como si por ese solo hecho fueran más valiosos como personas. ¿No es eso una valoración antropológica distorsionada?

### **ILUMINACION**

Los obispos mexicanos, en el Proyecto Global de Pastoral 2031+2033, afirmamos:

“Nos preocupa el arribo de esta nueva cultura que desdibuja y mutila la figura humana, y es aquí donde se encuentra el corazón de la profunda transformación que se está dando y lo que nosotros identificamos como el núcleo cultural fundamental: ¡la negación de la primacía del ser humano!; nos encontramos ante una profunda crisis antropológico-cultural.

Necesitamos reencontrarnos con el Dios de Jesucristo, necesitamos volver al Evangelio. Porque solamente desde allí podemos comprender quiénes somos y a qué estamos llamados. Encontrarnos con el Dios de Jesucristo nos permitirá contemplar en Él una imagen de hombre que reconozca la bondad original con la que fuimos creados”.

---

**Obispo Emérito de San Cristóbal de las Casas**